
ASSEMBLEE GENERALE 
DU 22 SEPTEMBRE 2023 

 
Présents : 
Mmes, Mrs ; Avisse Francine, Andrieu Annick, Banry Maggy, Battelier Liliane, Battelier  Marie Line, Battelier 
Jean Pierre, Bertaux  Marie Jeanne, Bondelle Vanessa, Bougel Lucie, Bras martine, Bras thierry (représenté), 
Canet Taing Marius, Carré Alain (représenté), Charton Ophélie, Costeaux Serge, Debert christine, 
Debrabandère Anthony, Debrabandère Lucas, Debrabandère Mathéo, Decroizette Coelia (représentée), 
Defrance Delphine(représentée), Ferat Corinne, Godard Nicole, Godard Michel, Guyard Francoise, Guyard 
Christian, Handel Carole (représentée), Laby Brigitte, Laby Christian, Laby Didier, Laby Laurence, Lallement 
Michel, Lallement Anne Marie, Legros Isabelle, Lemarié Dominique, Maget Céline (représentée), Marteaux 
Jean Pierre, Montillot Frédéric, Montillot Nadia, Pelzer Jean louis, Pelzer Muriel, Piat Béatrice (représentée), 
Pigre Régis, Pigre Sylvie, Roussel Gerard, Roussel Marie Christine, Smzanko Ombeline (représentée), Taing 
Manica, Tapay Jody (représentée),Velghe Christian (représenté), Vieilledent Anette, Vieilledent Patrick, 
Villaumie Angélique (représentée), Vincent Jimmy, Vouaux Jean et Vouaux Renée. 
 
RAPPORT MORAL  
 
Je remercie par la présence : 
Mme Liliane Battelier, maire de Charmont  
M. Alain Carré, maire de Luyères représenté par M. Régis Pigre 
La Fédération des M.J.C. de l'Aube représentée par Francine Avisse  
 
Sont excusés : Véronique Rosset responsable du Taekwondo, Marie Aude Cousin (contrôleur au compte) 
 
Merci de participer à cette Assemblée Générale Ordinaire de la MJC / MPT de la Vallée de la Barbuise.  
Avant de lire mon rapport moral, je vous demanderai un moment de recueillement pour Claudie, membre du 
Conseil d’Administration et de l’équipe d’animation, décédée le 6 août. Merci. 
 
En septembre 2022, une vingtaine d’activités différentes étaient proposées, ce qui déplace plus de 400 
pratiquants chaque semaine, avec env. 350 adhérents. 
Un effectif, en progression par rapport à l’an passé.  
 
Je vous remercie tous les responsables d’activité, pour votre engagement, pour encadrer votre section tout au 
long de l’année et également de faire vivre et en partageant des moments privilégiés comme un tournoi de 
pétanque en interne, un barbecue, un pot d’anniversaire avec -modération-, une sortie rando hors des sentiers 
de Charmont… et bien d’autres moments forts sympathiques et fédérateurs. 
 
Trois petites nouvelles, Cyrille qui a repris les rênes du Hip Hop en janvier, après le départ d’Angélique. Alicia, 
nous a rejoint, tout récemment, pour encadrer le Baby Gym après l’arrêt de Lucie et Marie Christine propose 
un nouvel atelier peinture, les mercredis matin de 10 à 12h. Avec Marie Christine, et l’accord des adhérents 
« peinture », nous allons essayer de délocaliser et de partager ces moments peinture dans l’enceinte d’Age et 
Vie. Qui pourrait être très bénéfique pour nos ainés. Cet art permettrait de faire travailler les mains et surtout 
les doigts de nos anciens et de leur permettre, également et surtout, de changer un peu leur quotidien et qui 
sait, peut-être, de découvrir un ou une artiste du fusain ou de la gouache. Age et Vie est ravie de ce partenariat, 
et déjà, 2 ou 3 personnes nous attendent.  
Donc, merci à Angélique et Lucie pour ces années passées ensemble et bienvenue à Cyrille, Alicia et Marie 
Christine.  
 
Abordons le sujet dit « sensible »… Le compte de résultat, il est en léger retrait, mais surtout, nettement mieux 
que les -10 600 € du précédent exercice. Il sera détaillé, si besoin, par Nadia. 
Le trio, Nadia, Marie Jeanne et Laurence, à la trésorerie, fonctionne toujours aussi bien. Merci à vous trois pour 
votre travail exemplaire.  
Malheureusement pour nous, Nadia ne souhaite plus gérer la comptabilité. J’ai apprécié la qualité de ton travail 
accompli pendant ces 4 années et Nadia, je te remercie chaleureusement. 



Il est bon de rappeler que si nous avons un bilan correct à l’équilibrer, c’est surtout grâce aux nombreuses 
animations sportives et culturelles proposées. Elles sont essentielles pour l'équilibre des comptes, car les 
cotisations à elles seules, ne couvrent pas le coût des animateurs, des salariés et surtout des dépenses de 
fonctionnement.  
Donc, sans animations sportives ou culturelles, l’avance de trésorerie serait réduite comme peau de chagrin.  
Bravo au groupe de la « section » animations. Nous avons toujours un grand plaisir à nous retrouver, 
d’échanger, d’animer et au final, d'œuvrer dans le même sens, pour proposer le meilleur et toujours dans la 
bonne humeur. Mais, parce qu’il y a un « mais »… Bien que la tête ait toujours l’envie, malheureusement, les 
jambes ne suivent pas toujours et l’âge avancé de certains, dont je fais partie, rend compliqué de pérenniser 
certains évènements. C’est pourquoi, il est urgent que vous, adhérents, soyez plus motivés et mobiliser à nous 
rejoindre lors des différentes animations, sans quoi, certainement seraient supprimés, comme la fête de la 
musique et le vide grenier, les plus lourdes à organiser. Qui sont, d’autant plus, nos principales ressources de 
recettes… Donc, mathématiquement, il en découlerait une augmentation des cotisations, aujourd’hui, les plus 
basses du département. Cotisations, qui n’ont pas été augmentés depuis 12 ou 15 ans pour certaines, voire ont 
baissé pour d’autres. Mon souhait, évidement, serait qu’elles restent toujours aussi abordables, pour fédérer le 
maximum d’adhérents et de vous faire profiter au mieux nos équipements. 
 
Certes, le tableau n’est pas si noir car fin août, lors de la fête patronale et du vide grenier, nous avons eu le 
plaisir d’accueillir 2 jeunes, Pauline et Guillaume, très vite adopté par l’équipe et enchanté par leur dévouement. 
Également, Alexis du FCC, a aidé lors de la fête de la musique et heureusement qu’il était présent car nous 
n’étions pas nombreux au moment du rangement… Alors n’hésitez pas à suivre ces exemples, même 
occasionnellement, nous sommes preneurs…  
 
Qui dit animations, dit communication…Elle est essentielle pour présenter notre calendrier des festivités et 
également pour intéresser de nouveaux adhérents. 
C'est pourquoi, nous continuons, de distribuer près de 2 000 plaquettes, à Charmont, et, sur les 7 communes 
voisines.  
La diffusion du dépliant, donne un aspect concret, de nos festivités, ainsi que les renseignements pratiques, de 
nos sections. 
Le blog fonctionne toujours bien, avec une fréquentation, de plus de 10 000 connexions par an. 
Petit bémol, notre MJC de plus de 50 ans s’essouffle, et certains on la désagréable surprise de constater qu’à 
chaque orage, elle prend l’eau, c’est pourquoi, depuis quelques semaines, une étude, en mairie, est en cours 
pour la réfection de la toiture. Affaire à suivre… 
 
Pour conclure 
Je remercie tous nos partenaires financiers car fort heureusement, nous avons encore le soutien du 
Département, de la CAF, de la MSA, de la communauté de commune Forêt, lacs, terre en Champagne, les 
communes partenaires et, sans oublier, une soixantaine de sponsors privés pour organiser le festival de théâtre 
« Charmont frappe les 3 coups » ou le tournoi de pétanque. Certains de nos partenaires sont également 
présents pour soutenir le FCC.  
Sans ces aides financières, ou parfois matériels, ils seraient difficiles, de continuer sereinement.  
Merci donc, à vous, M. le Président de la Communauté de commune, Mesdames et Messieurs les maires de 
croire en nous et de continuer à nous soutenir.  
Merci pour votre écoute … 
 
Pas de question ?... 
Je vous propose donc d'approuver ce rapport moral. 
Rapport moral approuvé à l unanimité. 
 
Rapport financier : 
Compte courant :    7 973.85 € 
Livret A :   78 924.27 € 
Compte Foot :      4 022.72 € 
Fond de caisse :          4 35.00 € 
 
Charges d’exploitation : 79 671.70 € 



Produits d’exploitation :  79 269.00 € 
Résultat d’exploitation :     - 402.70 € 
 
Le prix de l’adhésion à la MJC, était de : 12 € + 16 ans et 8 € pour les - 16 ans  
Je vous propose de ne pas changer ces tarifs. 
 
Approuvé à l’unanimité. 
 
Lecture du rapport du vérificateur aux comptes : Marie Aude est excusée/Francine Avisse représentante de 
la FD MJC lis le rapport… 
Madame, Monsieur, 
A la suite du mandat qui m’a été confié, j’ai procédé sur la base des documents qui m’ont été remis, à la 
vérification des comptes de la MJC de Charmont sous Barbuise pour l’exercice allant du 1er août 2022 au 31 
juillet 2023. 
Les contrôles effectués par pointage et sondage m’ont permis de constater l’exactitude de la comptabilité et 
l’existence de pièces justificatives probantes pour chaque opération vérifiée. 
En conséquence, je recommande à l’assemblée générale d’approuver les comptes présentés, d’en donner 
décharge aux organes responsables et de remercier la trésorière et la vice trésorière pour leur travail. 
Marie-Aude COUSIN 
Vérificateur aux comptes 
 
Je vous demande d’approuver ce rapport financier. 
Rapport financier approuvé à l’unanimité. 
 
Pour info, lors du dernier CA, il a été décidé : 
 
La cotisation de la pétanque est passée de 3 à 5 € et le théâtre de 0 à 5 €. Les autres cotisations n’ont pas 
changé. 
 
Ecoutons le BILAN DES MANIFESTATIONS culturelles et sportives proposé par Nadia. 
20 et 21 /08/2022       Vide grenier et fête patronale : 4 879.70 € 
24 septembre 2022      Concours pétanque :                                            534.32 € 
19 novembre 2022      Beaujolais : 401.66 € 
20/11 au 18/12/2022 Retransmission coupe du monde de foot :         -122.74 € 
14 janvier 2023-09-24  Vœux :              -298.55 € 
3/03 au 12/03/2023   Festival théâtre : 3 455.47 € 
18 mars 2023  St Patrick :              -396.18 € 
26 mars 2023              Théâtre « entracte et entre Amis » 580.12 € 
1 mai 2023-09-24        Rando 290.00 € 
3 juin 2023                  Concours de pétanque 369.24 € 
17 juin 2023                Fête de la musique 509.52 € 
2 juillet 2023            Repas champêtre des adhérents ;        -1162.00 € 
14 juillet 2023             Bal populaire 720.82 € 
Bilan sections : 
Anglais :  182.22 € 
Baby gym : -232.99 € 
Club ado :                 -1 469.68 € 
Colaverdy théâtre :     4 666.87 € 
Couture : -419.00 € 
FCC :  120.00 € 
Fitness :                     1 105.01 € 
Gym douce : -206.68 € 
Hip hop :  496.02 € 
Médiation :    80.00 € 
Pétanque :  140.37 € 
Ping pong :    78.00 € 



Rando : 299.34 € 
Renforcement musculaire :  -90.90 € 
Scrabble :   40.00 € 
Taekwondo :                            -830.82 € 
Tarot :    24.00 € 
Yoga :                                     1 681.50 € 
Zumba :                                   -522.48 €  
 
La parole est donnée aux responsables d’activité : 
 
Club ado par Manica : Pas de Club ADO cette année. 
 
Fitness par Maggy : 37 adhérents, ambiance sympa 
 
Gym douce par Annette : 21 inscrits en moyenne 18/19 présents. Notre animatrice, Clémence est super ! 
Toujours a l’heure, souriante, à l’écoute de chacun, très pro. Chacun fait selon ses possibilités physiques. 
Ambiance très sympa. La saison dernière, on s’est retrouvé tous ensemble par deux fois au restaurant « le 
charmontais ». Début janvier, pour fêter la nouvelle année et début juillet pour fêter les vacances. Les conjoints 
étaient, bien sûr, conviés et chacun payait son repas. 
Cette année pour l’instant, 19 inscrits. Je sais qu’il faudrait 23 inscrits pour équilibrer le budget, alors, avis aux 
amateurs… 
Les jeudis de 8h50 à 9h50 à la MJC, en tenue de sport avec une bouteille d’eau. 
 
Hip Hop par Cyrille : 40 adhérents 
 
Méditation par Patrick : celles et ceux qui souhaitent retrouver une sérénité pendant quelques heures et 
repousser les contraintes de la vie quotidienne tous les 15 jours. Les lundis pairs de 19h30 à 21h00. L’animation 
de Laurent Fortier, spécialiste de la discipline depuis plus de 30 ans, est très appréciée. Nous étions une dizaine 
à évoluer sur la scène de la MJC. Cette année, nous sommes dans le préfabriqué dans l’enceinte de l’école où les 
conditions seront meilleures l’hiver. Nous remercions la communauté de commune pour cette mise à 
disposition gratuite. 
 
Pétanque par Patrick : nous sommes arrivés à satisfaire des retraités et des salariés en RTT ou après leur 
travail. Nous proposons simplement de pratiquer un sport, où la réflexion, la technique et l’effort physique se 
complètent et ainsi forment une occupation saine dans une ambiance conviviale. Nos concours de pétanque et 
leurs récompenses sont très appréciés par les joueurs. Nous faisons en sorte de conserver un équilibre 
financier. Notre équipe de bénévoles, œuvrant à l’organisation de nos concours s’étoffe où se modifie, est 
toujours prête à satisfaire les 55 inscrit de cette saison. 
 
Rando pédestre : le samedi matin, 23 adhérents, ambiance agréable. 
 
Renforcement musculaire par Marie Line : bonne saison, avec 28 adhérents cette année. Faire marcher le 
volontariat pour augmenter la cotisation de 10 €. 
 
Taekwondo par Manica : tout va bien 
 
Tarot par Regis : bonne ambiance, nous allons bientôt être 10 
 
Théâtre Colaverdey par Patrick : notre groupe bouge d’année en année et après le départ de Marie Aude et 
Sarah, nous avons accueilli Stéphane, Jean et François qui se sont largement investi dans leurs rôles pour jouer 
notre pièce. « Le club des poulettes de Jérôme Dubois » nous avons jouer 12 fois et le public est venue en 
masse. Cette affluence est essentiellement dû à la notoriété de Jean Pierre Marteaux, acteur de la troupe, qui 
avait fait affréter 2 cars pour l’occasion. A la fin de la saison, nous avons remercié la 2 000ème spectatrice et 
notre budget est largement bénéficiaire. Nous nous réjouissons qu’il puisse servir à la communauté de la MJC. 
Ce bénéfice est également dû à nos partenaires : Inter Marché – Groupama - AllianceVidéo… Nous finissons 
la saison avec la satisfaction d’avoir su intégrer des novices, Jean François et Evelyne et regrettons que 



Stéphanie ne soit restée qu’un an mais notre groupe de 9 acteurs en accueillant, une nouvelle, Béatrice. Notre
pièce, pour cette année s’appelle : « Ma femme est tombée sur la tête d’Yvon Tabouret »
Une représentation aura lieu le 6 avril au théâtre de Champagne sous réservation auprès de « la maison du
boulanger » au prix de 13 €.

Yoga par Manica : Grand succès

Zumba par Isabelle : Nous étions l’année dernière 21 adhérents

Dernier rappel :

Pensez à fournir vos devis d’investissement avant le 1er novembre

Solène et son trésorier de l’association « les interactifs » tenaient à remercier la MJC pour le prêt de la salle et

divers matériels. Cette année ils ont pu reverser la somme de 1 580 € à l’école maternelle et 2 800 € à l’école
primaire.

La parole est donnée aux membres de droit :

Mme Francine Avise : j’ai chaud au cœur de venir vous retrouver à chaque fois. Je n’ai pas de crainte pour la

MJC et je salue le travail qui a été accomplie par la MJC. Encore bravo à tous.

Liliane Maire de Charmont : il y a un article qui passe dans le journal une fois par semaine et ça attire
beaucoup de monde à Charmont. Merci pour votre engagement et bravo à vous et aux bénévoles. J’appelle
d’autres bénévoles à venir vous rejoindre.

Régis représentant du Maire de Luyères Mr Alain Carré : La municipalité est toujours très attachée à
entretenir de bonne relation avec la MJC de charmont. Bravo à vous.

Election du tiers sortant du Conseil d’Administration :
Pas de nouveau candidat.

]e donne la parole à Martine, secrétaire, pour le tiers sortant.

Les personnes à réélire sont :

Laurence Laby
Nadia Mondllot
Pascale Bat}'
Marie Jeanne
Jean Youaux
Toutes les personnes sont élues à l’unanimité.

je déclare donc cette AG Ordinaire terminée à 22 h 00 min

Le président :
Christian Labv

la secrétaire :

Martine Bras
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